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EDITORIAL 

El Camino. Así se llama la revista de nuestra Hermandad. Se 

realiza con todo el cariño y fervor hacia  la Señora informando de todos los actos de nuestra 

Hermandad, llena de contenidos, de vivencias, resumiendo cada acontecimiento con 
reportajes fotográficos y explicando por nuestras vocalías, lo vivido en cada momento. 

Escucharemos a D. Manuel Pulido, con su pregón rociero, que nos dará las fuerzas y 

entendimiento, para empezar a sentir en nuestra vida, el verdadero sentimiento rociero.  

Esto lo hacemos para que las personas que reciban la revista nos conozcan sabiendo el 

amor que tenemos hacia Nstra titular La Virgen del Rocío y Nuestro Señor Jesucristo, el 
Pastorcito Divino.  

Como es habitual, veréis escritos de nuestro Presidente, de las vocalías, las últimas 

noticias que todos los hermanos hemos realizado y las experiencias de cada uno, las 

actividades que proponemos, como es la de informática, veréis a nuestro estupendo coro y 

por supuesto los relatos de nuestros jóvenes que han empezado la nueva andadura dentro 

de la Hermandad, con mucho fervor y cariño en su devoción rociera. Podréis ver también a 

nuestra querida Escuela de Tamborileros, que con tanto amor lleva D. José Manuel, su 

profesor. 

Se incluye un plano de la aldea. En el interior de la revista, podréis ubicar la situación de 

la casa de Hermandad, que tendremos en la aldea, para que todos los hermanos y amigos 

ubiquen donde estaremos en la romería. Todos sois bienvenidos a nuestra casa de 

Hermandad.  

Se indican los actos que se realizarán en los días siguientes a la salida de la revista, con 

sus horarios y fechas, con todas las celebraciones que realizará la Hermandad de Ntra. Sra. 

del Rocío de la Estrella. Incluimos los actos que junto a nuestra Hermandad Madrina del 

Rocío de  Trigueros, se realizarán en la aldea, en honor a la Madre de Dios, en su advocación 

de Virgen del Rocío y el Pastorcito Divino.  

Los contenidos son los habituales que ya hacíamos en revistas anteriores, hay poemas, 

mensajes de aliento, los sueños que anhelamos, propósitos a realizar, hablamos de nuestro 
gran pregonero y de su pueblo, Trigueros, (Huelva). 

Tendremos en una página nuestra Salve para que todo el mundo se la aprenda y  pueda 
cantarla.  

Desde este artículo queremos agradecer a todos los anunciantes su aportación para que 

esta revista pueda estar en vuestras manos y una mención de gratitud a los hermanos y 
colaboradores que han trabajado para la elaboración de la misma. 

GRACIAS a todos por vuestro trabajo, esperando que sea de la satisfacción de todos la 
revista 

Desde estas páginas deseamos a todos los rocieros consigan realizar sus sueños y 
anhelos en su caminar hacia el Santuario de la Blanca Paloma. 

¡¡¡¡VIVA LA VIRGEN DEL ROCÍO!!!                         ¡¡¡¡VIVA EL PASTORCITO DIVINO!!! 

¡¡¡¡VIVA LA MADRE DE DIOS!!! 
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CARTA DE NUESTRO PRESIDENTE 
Pocos son los días, desde la aceptación y aprobación de mi cargo, suficientes para darme 

cuenta, de la importancia del mismo. 

No debo esconder u ocultar que verdaderamente, no sabía dónde me metía, simplemente 

seguí  lo que mi corazón me dictaba. Humilde y sencillo en la entrega, así comencé a ser 
testigo de esta misión que se me ha encomendado. 

Grito al cielo, confiado, a mi junta de 

gobierno y a mis hermanos, que si no fuera 

por su  apoyo, las decisiones y las actuaciones 
no serían completas. 

Mi intención quedo clara desde el primer 

día, porque así lo manifesté, en la asamblea.... 

"Intentaré el acercamiento a Dios, de nuestra 

Hermandad, sólo Dios cambia los corazones, el 

nos da la luz, en nuestro caminar, como hijos 

suyos que somos. Vivamos en un solo corazón 

y en comunión, sigamos a Maria en su 

advocación de Virgen del Rocío, y vivamos de 

su SI incondicional, seamos fuente de paz y de 

fidelidad." 

Mi camino solo ha comenzado, y aún me queda mucho por aprender, no dudo en 

escuchar a los hermanos más antiguos e intento aprender de su experiencia, sin obviar, 
quien me sostiene y quien me ha puesto en esta misión.  

Como misionero de Cristo, seguiré trabajando por el enriquecimiento de nuestra Fe y el 

bienestar de nuestra Hermandad, sin olvidar que somos una asociación pública de fieles, con 

sus normas, reglas y estatutos, los cuáles, todos debemos cumplir. 

Encomendado a Dios, soy un instrumento en sus manos, 

y en las vuestras, a Él le pido con exclamaciones, ¡¡¡Usa mis 

manos Señor!!!, que sepa escucharte y comprender tu 

mensaje, para llevar a  cabo la labor que me has pedido. 

Gracias por poner en mi camino a tantos consejeros de tu 

palabra, así te puedo ver muy cerca, sus testimonios y 
vivencias, son  cátedra en mi día a día. 

La Hermandad, con el mandato de la nueva junta, ha 

sufrido muchos cambios, porque así lo has 

querido.....Cambio de Sede, con todo lo que sugiere y 

contempla, después de 19 años de historia en la  Parroquia 
de la Consolación.  

Aprovecho para agradecer a la congregación de 

Agustinos Recoletos, el amor que nos han profesado y el 
cariño con el que nos han tratado. 

Como decía San Agustín...."La medida del amor, es amar 

sin medida", y así nos fuimos, sintiendo el amor de quienes 
tanto nos dieron. 

Una nueva etapa, entró en la vida y convivencia de nuestra Hermandad, en la Parroquia 

de Ntra. Sra. de la Misericordia, siendo ésta, desde el primer día, un abrazo sincero y tierno.  
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La acogida fue asombrosa, inimaginable e incomprensible, sino tuviéramos la certeza de 
quien nos envía, de quien vela por nosotros y de quien guarda a nuestra Hermandad. 

 Desde el primer día hemos sido acogidos como un grupo más de la Parroquia y así nos 

sentimos. Agradezco a nuestro nuevo consiliario y párroco, D. José Luengo, y a los 

sacerdotes D. Manuel y D. José Alfredo, al consejo pastoral y a toda la comunidad parroquial.  
La misericordia con la que hemos sido tratados y acogidos, es inmensa. 

 Amor con Amor se paga, y esperamos devolverlo siendo fieles y misericordiosos en lo 

que seamos útiles, como parte de esta parroquia, encomendados y siendo testigos, en la 
nueva misión que Dios nos encomienda. 

Como buenos rocieros, seremos solidarios y compasivos,  llevaremos la alegría de llevar 

en nuestro corazón a la Virgen del Rocío, respetando el culto y la veneración que implica 
formar parte de la iglesia. 

Mucho tiempo me queda de gobernar este proyecto, espero estar a la altura, no dudéis 

en expresarme cualquier situación que os acontezca, en una Hermandad somos todos uno y 

así debemos actuar. D.M. estaré 4 años en mi legislatura, pero no olvido, que aquí estamos 

de paso en la labor que se nos ha encomendado y quien perdurará en el tiempo será nuestra 
Hermandad, y por ella debemos trabajar. 

Seamos humildes y sencillos como fue María, la Madre del Salvador, y vivamos de la 

libertad, de sentirnos hijos suyos, aprendamos de su entrega y pidámosle a nuestro Dios que 

nos haga participe de ella.  

Junto a ti María, junto a ti Rocío, queremos estar, que se haga la voluntad de Dios en 

nosotros, según su palabra. Dios te salve, Patrona de Almonte, a ti te imploramos Blanca 

Paloma, guarda nuestras vidas, atiende las súplicas de los que te veneramos, en tu 
Hermandad del Rocío de la Estrella, solo tú eres nuestra guía.  

Alivia nuestro sufrimiento por los hermanos que ya gozan de las marismas eternas, en 

especial, de nuestro hermano Salvador, quien presidió nuestro sueño, durante tantos años. 
Su recuerdo aún está muy presente y nos acompaña en nuestro caminar. 

Sin más que decir, GRACIAS por dejarme ser instrumento de Dios y gobernar el sueño de 

ésta, nuestra Hermandad del Rocío de la Estrella de Madrid. Con cariño y afecto, un servidor, 
hermano y amigo en nuestra Virgen del Rocío. 

Presidente de la Hermandad 

Enrique Úbeda Moreno 
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VOCALÍA DE FORMACIÓN 
Queridos hermanos en María Santísima del Rocío. Desde la vocalía de  Formación mando 

un cariñoso saludo para todos mis hermanos del Rocío. Mirar hacia delante con todo lo 

bueno que tenemos en nuestra querida Hermandad. Es sin duda un paso importante. Como 

vocal de Formación quiero daros las gracias. Me siento muy orgullosa de pertenecer junto 

con todos vosotros a esta familia  tan grande que tantos momentos buenos nos da, tanto 

amor, cariño y comprensión. La Madre de Dios en la advocación de  la Virgen del Rocío nos 

protege con su manto, nos da fuerzas, nos consuela y nos da ánimos para seguir 

adelante  todos juntos en esta gran familia. No puedo por menos expresar mi satisfacción 

por teneros como hermanos por tantos caminos, por tantas vivencias, por tantas 
alegrías  que es lo que realmente importa, lo demás no merece la pena.  

Como vocal de Formación estoy viviendo una experiencia  muy bonita, como la charla 

coloquio que tan amablemente nos dio el Rvdo. D. Jesús Úbeda párroco de San Martin de la 

Vega  sobre el libro de su Santidad el Papa Francisco, fue un acto entrañable  que espero que 

junto con otros actos que estamos preparando, todos disfrutemos y nos sirvan para 

formarnos y tengamos una convivencia  entre hermanos, porque si nos reunimos para rezar, 

si damos ejemplo de nuestro amor por María  seremos felices, caminaremos de la mano del 

Señor al lado de la Virgen.  

Nuestro amor a Dios y a su Madre debe testimoniarse en el amor 

a nuestro prójimo, sino nada tiene sentido. El proyecto de la Vocalía 

de Formación es fortalecer la adoración al Señor y la devoción a 

María Santísima en su advocación de la Virgen de las Rocinas.  

Agradecer a nuestro consiliario D. José Luengo, párroco de 

nuestra querida Parroquia  de Ntra. Sra. de la Misericordia, la 

amabilidad, la humildad, la paciencia que siempre nos da con una 

sonrisa y un gran cariño,  gracias por demostrar tanto amor por 

nuestra Hermandad, que también es la de todos los miembros de la 

familia parroquial, que nos tendieron sus manos y su corazón. 
Muchas gracias a todos y que el Señor os guie.   

Pilar, Vocal de Formación 
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LA INFORMÁTICA PARA TODOS 
En la actualidad, la informática la tenemos en todos los ámbitos de la sociedad, teniendo 

en cuenta que los ordenadores personales, tabletas, teléfonos móviles y hasta en algún 

electrodoméstico de última generación están presentes. Haciendo memoria tenemos: los 

billetes del tren, el abono de transportes, los billetes de avión, las cuentas del banco, las 

citas con el médico, etc.., todo está gestionado por los ordenadores. Si además entramos en 

otros aspectos de nuestra vida actual ¿qué ha pasado con las cartas que escribíamos a los 

amigos y a la familia?, los correos electrónicos se han ¨cargado¨ a los sellos de correos, y 

los teléfonos móviles actuales ( que son ordenadores de pequeño tamaño, y además algunos 

¨superpotentes¨) se han apuntado al “CHAT” o al “WhatsApp”, que es como las cartas de 

antiguamente pero con la ventaja que escribes, lo leen, y te contestan inmediatamente estén 

en el barrio, en cualquier punto de la península o del mundo, y además “casi” gratis, y por 

los “guasas” si estás vago para escribir, puedes mandar la “carta” simplemente hablando en 
el micrófono del móvil. 

Pero pensemos además en lo que se han convertido otros aspectos de la convivencia 

diaria, las fotos, los videos, los chistes, la música, y todo está disponible cuando queremos, 
en los ordenadores, los móviles y tabletas. 

Además hay un aspecto de la informática que hay que apreciar en su justo valor, el 

inmenso caudal de información del que se dispone por esa, a veces desconocida, llamada 
web o “Internet”. 

Nuestros niños han nacido con la informática incorporada en la cuna, pero no podemos 

quedarnos atrás, debemos entrar nosotros en la informática para estar integrados con ellos 

y poder hablar el mismo idioma, y además tratar de que ellos aprecien el idioma tan rico en 

matices y vocabulario que tenemos, y que solo se lo podemos enseñar si utilizamos sus 
mismos canales de comunicación. 

Pero ¡ojo¡ entrar en la informática significa aprender a escribir y a leer de nuevo, por que 

los ordenadores son muy suyos, si no lo escribimos bien no nos hacen caso, y a leer lo que 

nos dicen y a entenderlo, por eso creemos que es importante dar clases a nuestros mayores 

( y no tan mayores) para que entren en las nuevas tecnologías de la mano de la informática 
básica.  

Entendemos por informática básica, el aprender a escribir utilizando el teclado de un 

ordenador como máquina de escribir, el poder realizar copias de tus fotos, música y videos, 

para verlos y oírlos en tu Ordenador (PC) y en tu televisión, aprender a utilizar un correo 
electrónico y sobre todo aprender a “navegar” por la web ( internet ).  

La Parroquia de Nª Sª de la Misericordia dispone de una sala de informática con conexión 
a internet que está abierta al uso de todos sus feligreses mediante las clases programadas. 

En nuestra Parroquia tenemos clases de informática para todos, los lunes ( 17:30 ) están 

organizadas por el Aula del Consejo Pastoral y los martes ( 18:00 ) organizadas por la Hdad 

de Nª Sª del Rocío de la Estrella, a las clases de los martes se pueden apuntar todos los 

integrantes de la Parroquia, simplemente dando su nombre y apellidos al responsable de las 
clases.  

Como responsable de las clases de los martes, tengo, para el curso que viene, previsto 
organizar las clases en tres niveles distintos:  

Primero un nivel de iniciación en  el que pueden entrar todos los que no saben nada, o 

muy poco. 
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Segundo un nivel para acceso a los correos electrónicos y todas las opciones que estos 
programas tienen.  

Tercero un nivel de uso de las web de internet y los distintos buscadores y las 
interacciones entre las “URL” las “web” y las formas de utilizarlas 

Para que esto sea posible necesitaremos algún alumno (del tercer nivel) que colabore y 

que sirva de apoyo para las clases de los niveles primero y segundo, la idea es que al mismo 
tiempo y en la misma clase se puedan dar los tres niveles. Es difícil pero posible. 

Con esto tratamos de hacer un equipo, para que todos puedan participar tanto en la 
enseñanza como en aprender cosas nuevas. 

En el próximo curso, queremos que se apunten muchos más 

hermanos y feligreses de la Parroquia, y en la primera clase preparar 

una guía de trabajo para todo el curso, estando abiertos a dar clases 

de cualquier programa (edición de fotos, edición de música, montaje 
de presentaciones, etc…) en que exista un interés especial. 

Los móviles también tienen su espacio en nuestro curso, ya que 
los modernos pueden comportarse como si fueran ordenadores. 

ÁNIMO,  HAY QUE APUNTARSE A LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS 

                                                            ANTONIO PAGE HERGUIDO  
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VOCALÍA DE JUVENTUD 
Empezar un cuadro siempre es difícil, te enfrentas a un lienzo en blanco y da mucho 

respeto. Le das vueltas en tu cabeza, ¿Cómo empiezo? ¿Qué dibujo antes? ¿Uso colores?....... 

Todas estas preguntas pasan por la cabeza de todos los que tenemos la intención y la 
ilusión de comenzar un nuevo proyecto. 

La responsabilidad siempre asusta, pero si cuentas con la confianza y el apoyo de la 
persona adecuada, siempre es un poco más fácil. 

En mi caso, que no tengo las vivencias necesarias para desempeñar esta función, cuento 

con el apoyo y el asesoramiento de nuestro Presidente Don Enrique Úbeda, siempre 
dispuesto a echar una mano y a resolver cualquier duda que surja. Muchas gracias Kike 

El grupo de Juventud está 

dando sus primeras e 

inexpertas pinceladas en ese 

lienzo, con toda la ilusión de 

hacer grandes cosas, nos 

estamos conociendo y 

necesitamos tiempo para 

saber por dónde debemos 
andar. 

Esto nos llevará algún 

tiempo, pero tenemos la 

confianza y el amor que nos 

brinda el Pastorcito Divino y 
la Blanca Paloma. 

Poco a poco iremos incluyendo nuestras actividades en la Web para que veáis lo bien que 
nos lo pasamos juntos. 

Sería muy fácil escribir aquí que todo será un camino de rosas y que no encontraremos 

dificultades en nuestro caminar, pero sabemos que la Virgen del Rocío nos ayudará y guiará 
para que nuestro grupo sea un solo corazón. 

Todos los que formamos Juventud (Alba, Clara, Guillermo, Alba, Manuel, Lucas, Caye, 

Lucía, María, Víctor, Paula, Rocío, Gema y yo) os damos las gracias por el apoyo que estamos 
seguros, nos vais a ofrecer. 

Nos vemos por los caminos.                                                

 Marian Torres.  Vocalía Juventud 
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20 AÑOS DE CAMINO 
Hay que reconocer con nobleza que no todo lo que hay en el ambiente rociero es puro y limpio. Los 

rocieros somos seres humanos, con nuestras limitaciones, nuestros pecados, nuestras debilidades, pero 
también con cosas buenas. 

Los rocieros son creyentes que luchan día a día, tropezando y levantándose, por conseguir un ideal, una 
meta. Son personas como otras cualesquiera pero que, orientados por la fe cristiana que aceptaron y por la 
devoción a la Virgen, intentan poner amor al ir viviendo cada día entre el trabajo, la vida de familia, los 
amigos y las expansiones festivas. 

El Rocío son los 365 días del año, hora a hora. La Romería es otra cosa. Es la manifestación lógica y 
natural de esa fe llena de luz y de alegría, pero ni todos los rocieros van a la romería ni todos los que van a la 
romería son rocieros. Para el rociero de veras, la romería no es más que una manifestación de su fe y de su 

devoción y de un deseo de convivir unos días más intensamente con otros rocieros que piensan y sienten lo 
mismo.” 

He querido comenzar este artículo con un texto de nuestro queridísimo Padre Quevedo, ya fallecido, de 
su maravilloso libro COSAS DE ELLA, sobre todo  porque me identifico plenamente con 
lo que él, a través de sus poemas explica lo que es el Rocío y el Camino. 

Hermanas y hermanos todos en la Virgen del Rocío, este año nuestra querida  
Hermandad realiza su 20 Camino hacia la aldea para encontrarnos con Ella, la Blanca 
Paloma, un año más tengo la hermosa responsabilidad de ir como Alcalde de Carretas y 
Vocal de Romería. 

Después de estos años mantengo la misma ilusión que el primero, pero la 
experiencia y la ayuda de la Virgen del Rocío me ha hecho madurar e ir sacando año a 
año conclusiones todas ellas positivas. 

Cuando uno empieza en su primera romería como Alcalde de Carretas solo piensa 
en la responsabilidad de que todo salga bien, de que no falte de nada, de que todo esté 
previsto. Pero con el paso de los años aprendes a ver la importancia que tiene 
verdaderamente el ser Alcalde de Carretas, es enseñar y acompañar a las personas el 
Camino hacia la Virgen del Rocío y al Pastorcito Divino, es procurar que durante todo el 
Camino los romeros convivan y vayan rezando, como rezamos los rocieros, con esas 
bellas canciones que la cantamos, es ayudar a los que hacen el camino cuando lo 

necesitan, es en resumen ser instrumento para que todos lleguemos 
ante Ella. ¿Hay algo tan maravilloso que ser instrumento de María y 
de Jesús para ayudar a los romeros a postrarse ante Ellos y darles 
gracias por estar allí? 

Soy consciente que para asumir la responsabilidad que me ha 
dado la Hermandad me hace ser más exigente los 365 días al año y 
con el compromiso de que cada día que falta para iniciar el Camino 
debe de ser una preparación continua para el crecimiento de nuestra 
fe cristiana y la devoción a María. 

Si todas y todos, durante el año, somos capaces de convivir en la 
Hermandad y vivir juntos nuestra fe, será mucho más sencillo el 
Camino y le viviremos intensamente. 

El Rocío es camino de espiritualidad cristiana, la experiencia 
demuestra el testimonio de tantas personas que han desarrollado y 
vivido su fe por este camino. 

A lo largo de estos años en la Hermandad guardo vivencias y 
experiencias inolvidables pero no tendría revistas suficiente para 
escribirlas todas, me quedo siempre con lo positivo, mi amor a Santa 
María del Rocío, a la que tengo que agradecer haber encontrado mi 
camino en esta Hermandad que tanto quiero, donde me ha servido 
para formar una familia maravillosa con mi mujer y mis hijos y con 

todos vosotros, intento día a día ser un buen rociero y un buen 
cristiano con mis debilidades que las tengo como todos. 

Ya nos queda poco para iniciar un nuevo camino, ya queda poco 
para llegar a Trigueros y salir con nuestra querida Hermandad 
Madrina, ya queda menos para esos dos días intensos de convivencia 
y camino y todo para estar junto a Ella y postrarme en la reja y 
decirla: 

 
“No puedes ser rociero, tan sólo al año una vez 
Rociero significa, compromiso con la fe 
que hay que hacer de cada día 

Lunes de Pentecostés. 
Ser Rociero es caminar, 
sin dejarse nunca atrás 
el Simpecao de la vida 
Hay que ser rociero todos los días.” 

Pepe Calero Alcalde de Carretas y Vocal de Romería  
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EL AMBON DEL CONSILIARIO 

1.   ¿Qué percepción u opinión tiene usted de las hermandades de Gloria, concretamente, 

nuestra Hermandad del Rocío de la Estrella?  

Tengo que decir humildemente que desconocía este mundo de las 

hermandades, en lo que se refiere a como se organizan y cómo viven 
su fe dentro de nuestra Iglesia.  

Es pronto para poder opinar sobre esta querida Hermandad del 

Rocío de la Estrella  que desde el pasado mes de Octubre 

comenzasteis  vuestra andadura en esta querida Comunidad 

Parroquial de Ntra. Sra. de la Misericordia, sólo puedo decir que 

donde hay VIDA se genera VIDA, y eso es lo que hasta ahora he 
podido ver que hay mucha Vida en esta Hermandad. 

2.    ¿Qué objetivos o proyectos debe cumplir y llevar a cabo, la 
Hermandad, de la cuál es Consiliario? 

Proyectos humanos hay muchos en mi mente y sobre el papel... pero proyecto divino es 

dejarse sorprender por Cristo y de Nuestra Madre que intercede por cada uno de nosotros. 

Desde ellos, podremos llevar a cabo todos los proyectos y planes que todos deseamos: 
respeto, perdón, hermandad... en definitiva conocer el Amor de Dios.  

3.  Las asociaciones públicas de fieles, ¿Que deben aportar en la Iglesia Universal? 

No sé, si por mi desconocimiento deben aportar algo concretamente... jajaja. Pero pienso 

que en los tiempos que corremos, que se aporte la Alegría del Evangelio allá donde estén 

presentes, en la familia, en el trabajo, en la universidad, como nos invita el Papa Francisco. 

Desde el principio, los que formamos esta Comunidad Parroquial, el deseo siempre ha sido 

acoger a los nuevos herman@s que desean participar de esta única familia. Pero como en 

todas las buenas 

 4. ¿ y en nuestra comunidad parroquial ó sede canónica? 

Lo que deseo, es lo mismo que nuestro Señor deseó: "Que sean uno como Tú y yo somos 

uno". Que nadie se sienta extraño, sino que haya hermanos, donde reine la Paz, la alegría, el 

perdón... y no dejemos que predomine la envidia, la división, los protagonismos 

personales... sino que busquemos siempre hacer lo que al hermano le haga feliz y sea un 

bien para todos. 

5. Sabido es que no es frecuente, encontrarse con una hermandad, en la advocación de 

Nstra. Sra. del Rocío, en Madrid,  ¿ Qué opina de la integración de una hermandad rociera, en 
una parroquia ?. ¿Se ha encontrado con alguna problemática, en su parroquia o en otras? 

 
       Familias, hay que ir poco a poco con paciencia y construir desde Cristo y para Cristo.  

6.     ¿Qué balance puede hacer, desde que la Hermandad de la Estrella se presentó 
oficialmente en su Parroquia? 

Para la parroquia, es una alegría poder contar con todos los que formais la Hermandad, y 

como dije al principio de esta entrevista es bueno que donde hay vida se genere vida. Y 

hasta ahora creo que es uno de los signos mas visibles, de una manera especial la presencia 

en el grupo de visitadores de enfermos,  Cáritas, en las oraciones de final de mes, en la 

Eucaristía dominical....  
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7.     ¿Qué opinión le sugiere, la romería del Rocío? 

Sinceramente para mí, desde lo que conozco por los medios 

de comunicación... días de cante y baile...jajajaj. SIento mi 

desconocimiento por ahora... pero espero un día poder 

disfrutarlo con todos vosotros. 

8.     ¿y la peregrinación extraordinaria, que realiza la 

hermandad todos los años, a la Ermita de nuestra titular, Nstra 

Madre, La Virgen del Rocío? 

Creo que es una experiencia por lo que compartis que a 

todos os aporta un granito de arena en vuestra vida de 

santidad, así que tendre que experimentarlo en la próxima. 

9.     Su Santidad, el Papa Francisco, insiste mucho en la 

palabra misericordia, además es la La Virgen titular que da 

nombre a nuestra parroquia, paradójico enlace que sale a su 
encuentro.  ¿Cuál es su mensaje de misericordia? 

Me encanta que el Papa Francisco hable tanto desde el 

principio de su Pontificado de la Misericordia, porque a todos 

nos falta tanto por ponerla en práctica. 

La Misericordia  dice el Papa: "es la viga que sostiene la 

vida de la Iglesia", por tanto, si queremos los que formamos esta Hermandad que  crezca no 

sólo en número sino en santidad. Debemos dejar que sólo la Misericordia que es el nombre 

de Dios actúe en cada uno de nosotros, pero confíemos en ella, no la manipulemos. En este 

Año de Gracia y Bendición dejemos que la Misericordia sea la viga que sostenga nuestra 

Hermandad. 

Libremente y sin pregunta por medio. 

¿Qué mensaje le gustaría dar para finalizar? 

Desearos a todos una Feliz Pascua de Resurrección y un Feliz día de Pentecostés, que 

seamos todos los hermanos unos con otros, testigos del Amor y de la Misericordia del Padre. 
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EL CAMINO AL ROCÍO 
El peregrino rociero, dice la palabra camino, es el recorrido que hace con su Hermandad 

desde su pueblo o ciudad, hasta la Aldea del Rocío. Es el camino que finaliza con la llegada al 

Rocío y su presentación ante la Blanca Paloma. Un trayecto que es todo un canto a la 

naturaleza, a la convivencia entre los hombres y mujeres, a  la fraternidad, la  alegría, al 

rezo y la añoranza de pisar las benditas arenas del Rocío y postrarse a los pies de la Virgen. 

Hacer el Camino, para el rociero, no es sólo una frase o una expresión tópica, es una 

forma de vivir el acercamiento, paso a paso, a pie, en carretas, a caballo, en todo tipo de 

vehículos, hacia la Virgen de las Rocinas. 

Desde cualquier parte de España o del mundo, llegan rocieros, peregrinos, para hacer el 

Camino, que es fiesta, alegría, cante, baile, pero también devoción, grande e intensa, llena 

de pasión. 

Aunque todos los caminos conducirán en Pentecostés al Rocío, básicamente el recorrido 

que realizaremos será el camino de Bonares que es el camino de nuestra Hermandad 

Madrina de Trigueros 

Son hitos del camino llenos de tradición, de evocaciones, de recuerdos y esperanzas, de 

intensidad. 
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CAMINO DE TRIGUEROS 

 

El martes 10 de mayo, a las 19:00h la misa de Romeros en la Capilla del Rocío en la Calle 

Huelva, a continuación se rezará el Santo Rosario que terminará en la casa del Hermano 

Mayor donde se quedará el Simpecado toda la noche. 

  

Miércoles 11 de mayo; 

  

A las 7:15 de la mañana se recogerá el Simpecado en la casa del Hno Mayor y se llevará a 

la capilla donde se colocará en la Carroza. 

  

8:00 horas: Salida de la Hermandad desde la capilla, recorrido por el pueblo 

  

9:00 horas: Salida del pueblo por la calle Sevilla para tomar la carretera de Niebla hasta 

el cerro del águila donde la Hermandad enfilará dirección al Rio Tinto, donde se prevee rezar 

el Ángelus y acto seguido dirigirse hasta Bonares que se prevee llegar a las 14:00h, y se 

cruzará para llegar al corchito 

  

15:00 horas: Llegada al lugar de sesteo donde almorzaremos y descansaremos hasta las 

17:00h aproximadamente que saldremos por el camino de Bonares dirección a Pino Caceres 

  

20:00 horas: Llegada al lugar de la pernocta Pino Cáceres. Allí nos acomodaremos en los 

lugares indicados por la Hermandad. 

  

23:00 horas: Rezo del Santo Rosario y Misa 

  

10:00 horas: Salida desde Pino Cáceres hasta la zona de sesteo en Casa Canelo, que se 

prevé llegar sobre las 13:00 h 

  

16:00 horas: Salida desde Casa Canelo hasta el salto de la carretera de Almonte- El 

Rocío, (Merco). 

  

17:00 horas: Salto del Merco dirección al Rocío por el Camino de la Virgen 

  

19:00 horas: Llegada a la peana de la Virgen que hay a la entrada del Rocío 

  

20:00 horas: Llegada a la Casa de Hermandad de Trigueros. 

FISCAL DE LA HERMANDAD 
Queridos Hermanos/as y Amigos/as de la Hermandad de Ntra. 

Sra. del Rocío de la Estrella de Madrid. 

Soy Jesús González Fiscal de la Hermandad. Después de formar 

parte hace años de otra Junta de Gobierno, como Vocal de Juventud, 

nuestro presidente Quique me propuso entrar en la nueva Junta para 

colaborar en este nuevo proyecto. 

Algunas de mis funciones como Fiscal son: Vigilar, cuidar y 

defender los intereses de la Hermandad y de los Hermanos, Velar por 

que se cumplan las Reglas de la Hermandad e Informar a la Junta de 

Gobierno si hubiera alguna actuación anómala que se observe en la 

marcha de la Hermandad. Ahora que se acerca  uno de los momentos 

más deseados para un Rociero, animaría a todos a vivirlo con 

intensidad, participando en todos los actos que se van a celebrar y 

disfrutarlos cada minuto. Os  deseo un buen Rocío y que la Virgen nos 

siga dando fuerzas para continuar nuestro camino. Un saludo a todos. 

 

¡¡ VIVA LA VIRGEN DEL ROCÍO!! 

¡¡ VIVA LA HERMANDAD DE LA ESTRELLA!! 
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VOCALÍA DE CARIDAD 
Queridos lectores, nuestra Hermandad consta de una vocalía de Caridad y Acción Social, 

dicha vocalía fue creada para fomentar los vínculos de Caridad Cristiana y atender dentro de 

nuestras posibilidades las necesidades de las personas que lo pudieran necesitar, 

colaborando, a través de Caritas en la aportación de alimentos y de Acción Social con de 

nuestros equipo de voluntarios. 

 Actualmente tenemos varios proyectos en marcha: 

Operación Kilo Litro; con ella recogemos alimentos de forma permanente que personas 

como ustedes, o empresas como la suya nos quieran donar. El lugar de recogida es la 

secretaria de la Hermandad todos los viernes de 19h a 21h, y los últimos sábados de cada 

mes antes de nuestra sabatina. También se pueden poner en contacto con nuestra vocal de 

caridad y ella irá a recogerlos. (Viky 606700566) 

Visitas a Enfermos; actualmente tenemos un equipo de voluntarios que van a casas de 

personas que por sus circunstancias no pueden salir a la calle. Estos voluntarios están un 

ratito en las casas que les han sido asignadas haciendo compañía y transmitiendo su alegría 

y buen hacer cristiano. 

Próximo proyecto; estamos trabajando para empezar a llevar a cabo un nuevo proyecto 

de acción social, para el cual vamos a necesitar voluntarios. Si tienes ganas de vivir la 

experiencia de ayudar a los demás y la satisfacción personal que conlleva ponte en contacto 

con nosotros a través de nuestra vocal de caridad (Vicki 606700566), nuestro correo 

electrónico  hermandad@rociolaestrella.org  o en la oficina de la Hermandad en la Parroquia 

Nuestra Señora de La Misericordia los viernes de 19h a 21h. C/ Arroyo del Olivar 100. 

      Para que conozcáis nuestras vivencias os acompaño un relato que ha escrito uno de 

nuestros voluntarios de Acción Social 

  Vocal de Caridad 
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LA VIDA ES BELLA PARA VIVIRLA 
   Esta frase que dice tanto no es mía, este título, de estas palabras que escribo no lo 

hago yo, lo hacen cien años de sabiduría, cien años de vida Cristiana, cien años de vida que 

me llenan de admiración y me enseñan cada vez que voy a verla. 

     Es jueves y me levanto casi al final de la semana con una alegría especial, hoy voy a 

mi visita, deseando que pasen las 

horas más rápidas que otros días. Por 

fin llega la hora y voy a verla, allí esta 

sentadita y nos recibe con una sonrisa,  

“Sonríe para hacer feliz a los 

demás”, nos dice;  ya estoy 

aprendiendo nada más llegar, que 

frase tan profunda, tan llena de 

ternura y bondad.  

 

Intentaré aplicarla y transmitirla 

en mí día a día, una sonrisa dice 

mucho aunque seas parco en palabras. 

      Sus manos, llenas de 

solidaridad, compartiendo calor y 

cariño con las mías, no dejaban ver lo 

que habían trabajado y escrito en su 

larga vida. Me gusta mucho leer y escribir nos contaba. 

       Maestra quería ser y hubiera sido una, y grande porque hasta cuando calla te enseña 

con su expresión. Va pasando el tiempo y nos contagia las ganas de hacer cosas y de vivir 

que ella tiene, sonrisa tras sonrisa, que vida tan intensa nos cuenta 

        No queremos que llegue la hora de irnos e incluso la retrasamos, cuando nos vamos 

reflexionamos con que paz y alegría salimos de su casa, ¡madre mía lo que nos transmite!, 

¡con que intensidad vive el momento!, aunque al día siguiente su longeva edad no la deje 

casi recordarlo. Ella no lo recordara, pero nosotras si, y cada día, ya estamos esperando a la 

siguiente visita. 

     No recuerdo muy bien cómo comenzó mi andadura del voluntariado pero doy gracias 

a Dios por haberlo hecho, y poco a poco a través de estas humildes y mal redactadas 

palabras 

Intentaré expresar y dar a conocer mis experiencias y las de las personas que comparten 

este proyecto. 

 

   V. A. A. 
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PREGONANDO EL ANUNCIO, DE LA 
SALIDA DE NUESTRA HERMANDAD, 
HACIA LAS MARISMAS DEL ROCÍO. 

Una parte importante en los actos de una Hermandad son los pregones rocieros, es un 

evento que se realiza para que las personas que lo escuchen, las cosas del camino que te 

lleva junto a la Blanca Paloma. El Triduo nos da la preparación espiritual y entonces poder 

peregrinar hacia Ella predispuestos y fuertes. 

El pregonero que nos da el XIX Pregón de la Hermandad, nos comenta las partes más 

emocionantes del camino rociero, con poemas, frases y narraciones, los momentos vividos 

de sus rocíos. Embelesa a los que le escuchen, ensalzando con fe y con orgullo a Nuestra 

Madre, la Madre de Dios, Nuestra Señora, pilares de nuestra fe. 

Poder escuchar a D. Manuel Pulido Rodríguez en el XIX,  Pregón de nuestra Hermandad 

de Ntra. Sra. del Rocío de la Estrella, no solo es un placer sino también un privilegio para 

todos los hermanos y simpatizantes rocieros. 

Estará presentado por D. Benito Conde Millares, otro gran rociero que es amigo suyo de 

la Hermandad Madrina de Trigueros. Nace en Trigueros el 21 de febrero de 1986 en el seno 

de una familia cristiana y de grandes raíces rocieras, constituyendo la cuarta generación 

vinculada a la devoción a la Blanca Paloma y a la Hermandad del Rocío de Trigueros. 

Cursó Educación Primaria en el Colegio Público Fray Claudio de Trigueros, así como 

Educación Secundaria y Bachillerato en el Instituto Dolmen de Soto de la misma localidad, 

para finalmente licenciarse en Administración y Dirección de Empresas, desarrollando su 

actividad profesional desde hace casi una década en el sector bancario.  

Hermano de la Hermandad triguereña desde la cuna, su infancia está ligada a esta 

Hermandad a través de sus padres y padrinos, que forman parte activa de la vida rociera de 

Trigueros como miembros de sus Juntas de Gobierno, y a los que acompañan a todo cuanto 

acontece al respecto. Especialmente importante en la trasmisión de la fe rociera es el papel 

que juega su madre, la cual consigue trasmitirle el amor que siente hacia la Santísima 

Virgen del Rocío. Es ella a través del recuerdo de su abuelo y bisabuelo la que va 

despertando en Benito el sentido de pertenencia a la Hermandad. 

 

Desde pequeño nunca falta al Rocío el lunes de Pentecostés y con 10 años acude por 

primera vez a la Romería completa, viviendo la experiencia del camino y acudiendo a 

cuantos actos se celebran durante los días de celebración. Durante estos años ha asistido la 

mayoría de años a la cita anual con la Blanca Paloma.   

 

 

Desde muy joven se vincula con la Parroquia de San Antonio Abad de Trigueros, 

perteneciendo al Grupo Scout Jeyma y participando de las actividades juveniles organizadas 

desde la Parroquia y desde la Diócesis de Huelva. Desde hace 10 años es catequistas de 

jóvenes en su preparación a la confirmación.  

Casado y con un hijo, pone en el centro de su hogar a Dios y sigue el ejemplo de la 

Sagrada Familia, trasmitiendo a los suyos la herencia rociera recibida de sus mayores.   

Entre los años 2008 y 2012 forma parte de la Junta de Gobierno de la Hermandad de 

Trigueros ostentando el cargo de Vicepresidente. En el año 2015 vuelve a ser nombrado 

Vicepresidente, responsabilidad para la que sigue trabajando en la actual Junta de Gobierno. 

 

 

Nuestro pregonero D. Manuel Pulido Rodríguez. 

Nace en Trigueros el 24 de agosto de 1981 en el seno de una familia rociera. Sus padres 

a los días de nacer se lo presentaron a la Santísima Virgen del Rocío pidiéndole protección y 

buen corazón. 
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Cursó la Educación general básica en el Colegio Público Triana de Trigueros para seguir 

con BUP y COU en el Colegio Marista Colón de Huelva. Sus inquietudes en el campo de las 

humanidades le llevaron a realizar la Licenciatura en Historia del Arte en la Universidad de 

Sevilla. Realiza un master en Gestión de Patrimonio Histórico y en la actualidad es profesor 

en un Instituto de Educación Secundaria Obligatoria. 

Desde la cuna vive el Rocío ya que su abuelo paterno le regala al nacer una medalla de la 

Fundación de la Hermandad del Rocío de Trigueros que antes fue de su padre. Crece 

visitando a la Virgen y escuchando las historias de otro tiempo. Más tarde será su abuelo 

materno el que lo lleve al Rocío cada sábado de la romería de Pentecostés para acompañar a 

su Hermandad en la presentación ante la Blanca Paloma. Durante su adolescencia forma 

parte de los Jóvenes Rocieros de la Hermandad de Trigueros empezando a colaborar con 

ésta de una forma más estrecha. 

Durante su estancia en Sevilla tuvo cercana amistad con D. Antonio Barba que había sido 

capellán de su hermandad en los años 60 y pudo contagiarse de su celo y devoción del que 

guarda grandes y muy buenos recuerdos. 

En el año 2006 es invitado para hacer el Pregón de su Hermandad, en la que hizo un 

recorrido histórico por las vivencias de aquellos que nos precedieron en la fe rociera. Fue 

una experiencia inolvidable en la que pudo evocar la memoria de los primeros tiempos de 

una Hermandad qu e después de tantos años sigue tan viva. 

En el año 2014 entra a formar parte de la Junta de Gobierno de la Hermandad de Nuestra 

Señora del Rocío de Trigueros en la que ostenta el cargo de Secretario. 

  



                                                                                                                

20 

 

PLANO DE SITUACIÓN DEL ROCÍO 
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GRACIAS HERMANOS ROCIEROS 
Gracias a todos. He intentado haceros llegar mis sentimientos desde que entre a formar 

parte de la Hermandad, pero no sabía cómo dirigirme a vosotros. 

Ahora después de pasados unos años, después de hacer con vosotros “El Camino”, 

después de vivir con vosotros el peregrinar a ver a Nuestra “DIVINA VIRGEN DEL ROCÍO”, 

después de compartir con vosotros la celebración de nuestras sabatinas, después de todo, ya 

sé cómo llamaros “HEMAN@S”. 

Con vosotros he vivido y sigo viviendo una de las experiencias que más profunda huella 

está dejando en mí. 

El día que mi suegra Tina Selles y mi hija Beatriz Ajo me propusieron formar parte de la 

Hermandad e ir a peregrinaciones, e ir al Rocío, no comprendía esa gran alegría y profunda 

devoción por la Blanca Paloma. Me dijeron que el día que la viera allí delante de mí, 

mirándome, solo a mí, entre tanta gente ese día comprendería lo que era ser una “Hermana 

Rociera”. 

Me presentaron a la Hermandad y a todos sus componentes de junta y me parecisteis 

gente estupenda. Mi primera salida el Retiro fue algo estupenda y, ya me estaba entrando el 

gusanillo de ir al Rocío, sobre todo viendo a mi hija portar el banderín de jóvenes de la 

Hermandad. 

Y llegó el día y nos metimos en un autocar camino a Trigueros, nuestra Hermandad 

madrina. Nunca olvidaré ese día, algo en mi interior me decía que sería maravilloso, nunca 

antes vi gente igual, no me conocían y, me abrían sus brazos, a su lado el camino se hizo un 

paseo, charlamos, cantamos, rezamos. Cenamos alrededor de la candela, contándome como 

muchos de vosotros habíais hecho vuestro primer camino y, desde entonces no habéis 

faltado a la cita cada año, me disteis vuestra compañía y, lo más importante vuestra 

amistad. Me tratasteis como una más de vosotros compartisteis conmigo vuestra alegría 

vuestra devoción por Nuestra Señora e hicisteis que arraigara en mi corazón para siempre. 

Vuestro comportamiento como amigos me hicieron saber lo que significa HERMANDAD. 

Y por fin llegue a la reja y la vi y, entre tanta gente me di cuenta de que solo me miraba 

a mí. 

Tenía un nudo en la garganta, quería hablar y no podía, unas lágrimas se me escapaban, 

aunque intentaba que no se me notara, pero no podía evitarlas contra más miraba a la 

Señora más lloraba. En ese momento supe lo que significaba ser rociera.  

En nuestra casa de la aldea pase unos días inolvidables, poco a poco os fui conociendo 

un poco más y, entablando amistad, compartiendo rezos, cantos, comida, trabajando todos 

juntos por todos y, tengo que decir bien alto que me gustan mis hermanos. 

Ante todo muchas gracias, pero que muchas gracias a Pablo Barón, Salvador Lora y 

Enrique Úbeda por confiar en mi para tenerme en su junta de gobierno.  

Gracias a todos mis Hermanos por acogerme como me acogisteis mi primer día y me 

seguís acogiendo, no me cansare de daros las gracias, gracias, gracias. 

 

 

¡VIVA LA BLANCA PALOMA! 

¡VIVA EL PASTORCITO DIVINO! 

¡VIVA LA HERMANDAD  DE LA ESTRELLA! 

¡VIVA LA MADRE DE DIOS! 

 

 

Secretaria. Basi Núñez 
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ELLA ES MI MODELO…. SIN ELLA 
NO SOY NADA… 

Han sido 20 años en mi Hermandad y sin mirar atrás he llegado 

hasta aquí, habré hecho cosas mal y cosas bien, el tiempo me ha ido 

cambiando, pero de algo estoy segura y es que cada día que pasa, 

Ella, la Blanca Paloma es mi guía y mi maestra de vida.  

“Habrá quien piense que todas estas cosas de la devoción rociera 

son exageraciones. Yo aseguro que si esa devoción es autentica, si 

está fundamentada en el amor a Dios y al prójimo, jamás será 

exagerada porque nunca puede haber exageraciones en el amor. 

El ser humano es limitado desearíamos ser mejores, más limpios, 

más sinceros y profundos en el amar y miramos con admiración al 

Pastorcillo divino que  

la quiso como nadie” (Padre Quevedo q.e.p.d – Cosas de Ella). 

Durante estos años en la Hermandad he aprendido a mirar para 

adelante siempre, por supuesto sin olvidar todo lo bueno que me ha 

sucedido. 

En la Hermandad he crecido, he madurado, he cantado, he rezado y cuando se me ha 

solicitado desempeñar alguna responsabilidad, he tratado de hacerla lo mejor que he sabido, 

no es precisamente la burocracia lo que más me gusta hacer,  pero si en algún momento me 

ha tocado he procurado aceptarlo con ilusión consciente de que lo que hacía era para hacer 

una Hermandad mejor. 

Pero de todo lo que he hecho en estos años, hay algo que marca mi vida y me hace 

querer mucho más a la Virgen del Rocío y es mi doble maternidad, son mis dos hijos Manuel 

y Daniel, los que me han dado mucha fuerza para seguir comprometida con este Camino y 

para comprender mejor el amor con que la Virgen acepta incondicionalmente la maternidad 

de su Hijo, el Pastorcillo Divino. 

Cuantas veces me he encontrado a los pies de la Virgen del Rocío y he llegado 

desanimada y sin fuerzas,  pero sin embargo al sentir su mirada dentro de mí, escuchaba 

como me decía siempre  “Noe, adelante tienes que seguir trabajando, lo necesitas y te 

necesitan todavía tienes mucho que dar de ti misma”. 

Ella es mi fuerza, es mi intercesora hacia el Pastorcillo Divino, Ella es 

la que me ayuda todos los días para lograr la felicidad de mi hogar, de mi 

familia, de mi hermandad, de mis hermanos que me necesitan y es con 

ese amor con el que procuro hacer mi trabajo cotidiano lo mejor que 

puedo, y si alguna vez lo hago mal es Ella la que me anima a seguir 

adelante. 

Y cuando llega la Romería, son momentos especiales al lado de Ella, 

entonces te das cuenta que todo lo que me ha pasado durante el año, en 

el día a día, ha merecido la pena el esfuerzo y todo gracias a Ella. 

Hace ya más de  20 años que sentí el toque rociero de la Virgen del 

Rocío y procuro hacer de mi vida un compromiso de auténtico servicio al 

Pastorcillo Divino, a Ella la Blanca Paloma, a mi familia y a la sociedad. 

 

 

“SIEMPRE QUE VOY A REZAR 

A SU REJA YO ME ARRIMO 

Y SIEMPRE ME PASA  IGUAL 

CON LA SALVE A LA MITAD 

YA NO SÉ NI LO QUE DIGO. 

NADIE SE PUEDE EXPLICAR 

LO QUE TIENE SU MIRADA 

PERO LO CIERTO Y VERDAD 

ES QUE TE HACE LLORAR 

POR MUY CONTENTO QUE VAYAS” 

Noelia  Vicesecretaria de la Hermandad 
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GRUPO DE JÓVENES 
TAMBORILEROS 

El grupo de jóvenes tamborileros de la hermandad del Rocío de la estrella es el resultado 

del esfuerzo, pasado y presente, de una hermandad que desde sus inicios ha querido que los 

sones Rocieros acompañarán su largo caminar y su devoción a la Blanca Paloma. En este 

peregrinar se juntaron el firme y entregado apoyo de las diferentes personas que han 

dirigido la hermandad, y la ilusión del que ahora escribe, cuya proyecto musical y personal 

no ha sido otro que difundir en la capital de España lo que humildemente aprendió como 

tamborilero y músico desde su más tierna juventud. Mi agradecimiento a sus respectivas 

juntas, a la presente, a la anterior, y podría decir casi que a la primera puesto que mi 

relación con todas ha sido desde sus inicios cercana y entrañable. Hemos pasado muy 

buenos momentos, muchos amigos, hermanos que fueron alumnos, alumnos que luego se 

hicieron hermanos, hubo siempre compañerismo e ilusión por juntarse y disfrutar de buenos 

ratos tocando o sin tocar el tamboril. Como dijo el padre Quevedo se reza cantando, yo 

también diría, se reza tocando. Y en este rezo quisiera recordar a una persona que apoyó 

desde el primer momento esta idea de formar el grupo de Tamborileros. Mi homenaje más 

sincero y el agradecimiento infinito tanto mío como  de la hermandad. Salva, un día verás 

desde allá arriba el fruto de lo que tu sembraste y el merecido premio de ver a tu 

Hermandad llevar a su Blanca Paloma a las puertas del cielo.  

Sobre las cosas del tamboril, ya se sabe la importancia que tiene su música en cualquier 

acto que tenga que ver con el rocio. También es conocida la influencia de este instrumento 

en el rito y el folclor de Huelva y provincias limítrofes. Un tipo de flauta y una música que 

llego desde otras regiones al sur de España seguramente con el movimiento migratorio 

siglos atrás, bien por la repoblación cristiana de los castellanos y leoneses, quizás por el 

trasiego de pastores y su ganado buscando pastorear en tierras meridionales, no se sabe a 

ciencia cierta. Lo cierto es que existe una tradición musical repartida por muchas 

poblaciones onubenses cuyas celebraciones de signo cristiano ha permanecido casi intacta a 

lo largo de los siglos. Esta breve reseña daría para escribir unos cuantos artículos más, pero 

voy centrarme en el Rocío y en Madrid. El Rocío y el tamboril han vivido y crecido juntos. Y 

esta cercanía y convivencia hizo que llegara a la capital su música. En mi caso, el hecho de 

ser hijo de onubenses me ayudo a oír desde pequeño esas melodías. Base para empezar 

desde bien joven a tocar. Tras pasar como tamborilero y profesor, por varias hermandades y 

asociaciones culturales, el reto llegó aquí a la 

Estrella, y no fue otro que hubiera una cantera de 

buenos tamborileros que pudiera acompañar a la 

hermandad. Que se escuchara un buen toque de 

gaita y un buen compas en sus múltiples actos. 

Poco a poco creo que esa semilla y sus frutos han 

ido llegando. Son muchas hermandades 

madrileñas las que comparten el orgullo de 

pertenecer al movimiento rociero, y se puede decir 

que la mayoría disponen de tamborileros. En 

muchas de ellas he tenido el honor de participar ya 

fuera como profesor o como intérprete. Y ese es 

mi empeño en esta Hermandad que nunca falte un 

tamborilero para acompañarla. Por este grupo han 

pasado ya más de quince tamborileros, y 

actualmente cuenta con un grupo de seis, Alba, 

Guillermo, Manuel, Cayetena, Alba y Lucas. Ellos 

son presente y futuro de este proyecto. Espero que algún día sepan transmitir la magia que 

esconde un instrumento tan ancestral, sin despreciar claro está los valores que se asocian a 

un buen Tamborilero. Que no es otro que la humildad y el compañerismo. Tal como fueron 

aquellos pastores que elevaban al cielo las notas de sus gaitas para dar gracias por los 

dones recibidos. Gratitud claro está cristiana, base y fundamento de esta música religiosa y 

popular. 

 



                                                                                                                

26 

 

 

Para terminar, quisiera dar las gracias a los padres de todos los tamborileros que hacen 

el esfuerzo semanal de traer y estar con ellos en el lugar de ensayo. También dar las gracias 

a la parroquia de Ntra. Sra. de la Misericordia por dejarnos ensayar, y por ultimo animar a 

todos los jóvenes que tengan curiosidad por conocer el instrumento o simplemente quieran 

asistir a un ensayo que pregunten en la hermandad o en la parroquia. Un abrazo a todos. 
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COMISIÓN DE CULTO 
EUCARISTÍA, FUENTE DE VIDA 

    En este tiempo Pascual, tiempo de alegría, porque Cristo vive, desde la comisión de 

culto queremos mandar un saludo a todos los hermanos y compartir con todos nuestros 

cometidos en la Hermandad. 

   El Papa Juan Pablo II decía: 

  “No basta que los fragmentos bíblicos se proclamen en una lengua conocida si la 

proclamación no se hace con cuidado, preparación previa, escucha devota y silencio 

meditativo, tan necesario para que la Palabra de Dios toque vida y la ilumine”. 

   Desde nuestro grupo intentamos poner en práctica estas palabras para el buen fin de 

nuestras celebraciones.  

   Nos reunimos, acompañados de D. José Luengo, para preparar, estudiar, animar y 

revisar las celebraciones de la Hermandad y la Comunidad. 

   Para ello se lee con atención los textos litúrgicos de cada celebración con un análisis y 

reflexión. 

   Se preparan los diversos elementos de la celebración, moniciones, preces, ofrendas, 

colectas. 

   Nuestro fin es dar vida y expresión a las celebraciones, hacer participar a la asamblea, 

creando un ambiente de oración, silencio y respeto. 

   Nos gustaría recibir cualquier sugerencia que tengáis para mejorar nuestras 

celebraciones. Y compartir estos ratos con todos los que estéis interesados. 

   Os esperamos. 

 

Vocalía de Culto 
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NUEVOS TIEMPOS PARA NUESTRA 
HERMANDAD 

Y digo bien lo de nuevos tiempos ya que no sólo estamos creciendo en hermanos, sino también en 

participación plena en las actividades que se vienen desarrollando en nuestra Parroquia de Ntra. 
Señora de  la Misericordia. Seguramente tiene que ver el  cambio de sede canónica ya que desde que 
se produjo el mismo las participaciones en las tareas de la Parroquia, cuyo Párroco, D. José Luengo, 
con sus colaboradores D. José Alfredo y D. Manuel, además de acogernos fantásticamente, nos han 
facilitado la integración con los demás grupos Parroquiales, mostrándonos toda su disposición y 
generosidad para formar parte, como un grupo más, del Consejo Pastoral, desde donde se aportan 
ideas y planes de trabajo. Desde estas páginas quiero manifestarles a todos ellos nuestra gratitud. 

Decía al principio lo de nuevos tiempos y, es verdad, no hay más que mirar las caras y ojos de 
ilusión que se ven en los hermanos pues cada vez asisten en más número a nuestras sabatinas y cenas 
de convivencia, todo eso nos lleva a tratar de que mediante los distintos actos que se programen y 

conferencias, se una más el lazo que nos une a todos.  
Quisiera destacar aquí la charla que sobre el libro del Papa Francisco “El nombre de Dios es 

misericordia”,  nos dio el Párroco de San Martin de la Vega, D. Jesús Úbeda, persona que transmite 
perfectamente los valores del cristianismo y que hizo muy amena y entretenida su disertación, 

desgranando las partes más importantes del libro empezando por animarnos a ser sencillos, por lo 
tanto humildes y misericordiosos. Maravillosa tarde desde el principio hasta la convivencia que 
tuvimos al final del acto.  

Otro acto para enmarcar, a mi entender, fue nuestra Peregrinación anual al Rocío, donde un 
número importante de hermanos nos dimos cita en el mes de Noviembre pasado. Las convivencias que 
se vivieron en la casa Hermandad de Córdoba fueron indescriptibles y además tuvimos el privilegio de 

que nos acompañara el Vicario D. Juan Carlos Merino, quien celebró la Eucaristía. Al final nos animó a 
seguir por este camino iniciado con la nueva Junta de Gobierno que, como todos sabéis, preside 
Enrique Úbeda, persona joven, humilde y con una gran capacidad de trabajo que nos contagia a todos y 
que estoy  convencido nos llevará a lograr nuestro fin de ser hermandad filial. 

Estamos en el momento perfecto para aprovechar todas estas vivencias para seguir creciendo y, 

para ello,  tenemos todos que implicarnos para lograr los fines que nos propongamos, pues si cada uno 
aporta un poquito, al final se pueden hacer grandes cosas. 

Como nos dicen nuestros Estatutos, hemos de fomentar la devoción rociera, tratando de ayudar a 
todos los que han encontrado en la Virgen del Rocío el sostén que puedan necesitar, además de 
conocer a su entrañable Madre, el modelo perfecto para su vida cristiana y más si ha descubierto el 
papel fundamental del Espíritu Santo en la vida de los 
creyentes, al contemplar la acción del mismo en la vida de la 
Virgen María, Virgen de Pentecostés y Virgen del Espíritu 
Santo. 

Hemos de ser conscientes que Ella es la principal 
intermediaria para que nos acerque al Pastorcito Divino, 
nuestro amor hacia Ella se convierte en verdadero camino por 
el que encontraron y encuentran a Jesucristo Nuestro Señor. 

También no quiero dejar pasar la ocasión de, como 
Director del Coro de nuestra Hermandad, manifestar a todos 

sus componentes mi agradecimiento y reconocimiento por la 

ilusión que ponen en la labor tan importante que desempeñan, 
haciéndolo de forma desinteresada y prestándole horas y horas 
de su tiempo. Gracias a todos. 

Igualmente desear a los que asistan al Rocío por 
Pentecostés, tengan una feliz romería y, a los que por uno u 
otro motivo no pueden ir, decirles que los llevamos en el 

corazón y pediremos a la Señora para que el año próximo 
puedan hacerlo. 

Y termino con un cariñoso recuerdo a Salvador Lora, 
anterior Presidente, amigo y hermano, con el que compartí 
Junta de Gobierno y un montón de vivencias y, estoy seguro, 
que desde las marismas del Cielo andará echándonos una mano 
para llevar a buen puerto esta querida Hermandad. Gracias 

hermano. 
Alfonso Soriano Castro. Vicepresidente. 
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 Aurora Pirrongelli 

 

“MADRE” 

 

¡¡Buenos días Madre, 

gracias por serlo, 

gracias por decir si!! 

 

Acertaste en tu sentir 

que te impulsaba a ser 

 Madre de una extensa grey. 

 

El Padre supo elegir 

entre mil; la humildad, 

la sencillez, la bondad 

 

Resplandeciente 

de la hija de Sion 

y hoy el mundo 

te aclama con amor 

 

Como Reina soberana 

de los hijos que te aclaman 

y te aman con ardor. 

 

¡¡MADRE!! 
 

Al venir el día 

La Virgen María 

me acoge gozosa 

en su corazón. 

 

Y yo como niña 

con dulce deleite 

me acurruco mimosa 

en abrazo de amor. 

 

¡Oh Madre mía, 

corazón divino de María 

protege por siempre,  

esta pobre vida mía!. 
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LAS VIVENCIAS DE UN AMIGO 
Esta es la historia de mi amigo: 

 Estando charlando en una comida decidimos hacer un pequeño viaje, a un pequeño 

pueblo de Sevilla, allí visitamos a unos familiares, y deciden que pasemos un día visitando 

Doñana y por supuesto, la aldea del Rocío y la ermita de Nuestra Señora. 

Ellos le cuentan que son devotos de la virgen a la que visitan con toda la frecuencia que 

les es posible,  que allí dejan sus aventuras y desventuras, porque saben que en las manos 

de la Virgen todo tiene respuesta, en esas manos donde sujeta a muestro Señor al que 

cariñosamente llamamos “Pastorcito”. 

Les asombra ver una aldea pequeña , donde todo es arena, donde hasta los coches 

tienen dificultad para pasar por algunas de sus calles, una ermita blanca, que brilla casi 

como un espejismo, con una marisma que se junta con el cielo para llenarlo todo de azul. 

Le parecía que no podía haber nada más bonito, hasta que entra en la ermita, ya le 

habían dicho que vería a María, en la advocación de Nuestra Señora del Rocío, según cuenta 

sintió algo mágico, lo que andaba buscando durante años, porque su corazón había estado 

roto por la vida hasta ese momento; siempre pensó que en su vida sólo cabía lo que 

fabricaba con sus manos y su inteligencia eso era su dios, pero allí había encontrado el cielo, 

el amor, la humildad, una renovación de sus sentimientos, que ahora sabía que Dios y la 

Virgen le amaban y que jamás sentiría sensación de soledad y de vacío sabiendo que ellos 

estaban ahí, que siempre serían las columnas que sujetasen su vida. 

Decidieron volver al día siguiente, era la misa de una de 

tantas Hermandades que van a venerarla, sus estandartes, 

sus coros y piteros, el amor, el cariño y la devoción con la que 

entraban a la ermita para rezar a la Blanca Paloma le 

sorprendió, y pensó, que es donde quería estar, a lo que 

quería pertenecer. 

 Toda la vida pensando  “que tontería esto de la fe”, y de 

repente todo había cambiado, se había transformado y 

renovado. 

Antes de volver a Madrid decidió volver para rezar un 

ratito a solas, le pidió fe y fuerzas, siempre cuenta que sintió, 

como en su corazón, había una respuesta: “QUIÉREME”. 

 

 

Que fácil y difícil, dijo mi amigo, pero me pongo en las 

manos de la Virgen y en las de Dios: 

No hay nada más firme, más auténtico y hermoso 

Que sentirte siempre arropado 

Por vi virgen del Rocío 

Y por mi Señor, siempre acompañado. 
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VOCALÍA DE COMUNICACIÓN E 
IMAGEN 

Siguiendo la petición de Jesús de ir por el mundo predicando su palabra. Estamos 

tratando conectar con el mayor número de personas, para ello hemos empezado a trabajar 

en las redes sociales realizando lo siguiente: tratando de mejorar la página WEB, tenemos 

mucho más peso en el Facebook y en Twitter, estamos relanzando las revistas después de 

algunos años sin editarse y tenéis todas las sabatinas las hojas mensuales que estamos 

haciendo que tengan más contenido. 

Desde la Vocalía de Comunicación e Imagen os pedimos que si queréis participar en la 

vocalía, con artículos, sentimientos, anhelos, poemas, dibujos,  fotos, etc...  os pongáis en 

contacto con José Luis Esteban por teléfono 630 072 789 o por correo electrónico 

hermandad@rociolaestrella.org o a través del libro de visitas de la pagina WEB 

La página  WEB es:  http://www.rociolaestrella.org 

Nuestro Facebook es: https://www.facebook.com/hermandaddelrociolaestrella.madrid 

Nuestro Twitter es: https://twitter.com/rociolaestrella 

Lo estáis ya viendo que los hermanos que nos habéis dado vuestro correo electrónico os 

llegan las actividades y noticias que la Hermandad va a realizar o ya ha hecho, este capítulo 

se llama NEWS-LETTER  

 
 

 

Nuestro Facebook     da noticias casi a diario eso hace que todos los hermanos estén 

al día de cómo va su Hermandad    

 

Nuestro Twitter       recoge las noticias de Facebook y las publica 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:hermandad@rociolaestrella.org
http://www.rociolaestrella.org/
https://www.facebook.com/hermandaddelrociolaestrella.madrid
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FELICIDADES A TODOS LOS HERMANOS QUE 
CUMPLEN AÑOS EL PRÓXIMO MES DE JUNIO 

(Entre paréntesis se señala el día) 

                                                                                               

                                                                                                                      

Manuela Infante Sauceda (02) 

José Ángel García Arrimadas  (03) 

Almudena Sáez Sánchez  (03) 

Francisco Girón Serrano  (04) 

Milagros Fernández García  (09) 

Mª Jesús Núñez Ortega  (09) 

Rocío Campuzano Barriguete  (11) 

Mª Teresa Moraleda Román  (16) 

Manuel Asenjo Martin  (17) 

José Sáez Fernández  (18) 

Rosa Mª Expositor Pérez  (20) 

Luis Moreno Rosell  (21) 

Fernando Criado Arizqueta  (21) 

Lucia Sánchez García  (21) 

Ana Romero Hernández  (21) 

José Luis González García  (22) 

Mª Ángeles Arroyo Blanco  (23) 

Mª Carmen Casado Rubio  (24) 

Santos Seco Sánchez  (27) 

Sara Cheng-Yoe Hernández Barón  (27)  
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SALVE HERMANDAD 
DE LA ESTRELLA 
DIOS TE SALVE ROCÍO, REINA ALMONTEÑA  

HOY MADRE ESTAS AQUÍ, SOBRE ESTA ESTRELLA 

Y ERES VIDA, DULZURA, ESPERANZA  NUESTRA, ROCÍO. 

 

SALVE MADRE DE DIOS 

TU MEDIADORA QUE PIDES MI PERDÓN 

Y YO EN TUS MANOS HE PUESTO EL CORAZÓN 

DE PEREGRINO, SEÑORA. 

 

Y MÍRALOS, VUELVE TUS OJOS. 

 

DE TANTO COMO TE QUIERE LA ESTRELLA, AQUÍ EN MADRID 

DE TANTO COMO CONFÍAN EN TI, 

POR ESO ESTÁN AQUÍ REZANDO 

POSTRAOS BAJO TUS PIES, LLORANDO HASTA SIN QUERER. 

 

COMO SI ESTUVIERA ALLÍ,  ROCÍO 

COMO SI ESTUVIERA ALLÍ, CONTIGO 

COMO SI ESTUVIERA, ALLÍ. 

 

DILE TÚ A MI SEÑOR, 

MADRE CLEMENTE, A ESE DIVINO PASTOR  

FLOR DE TU VIENTRE, QUE AMPARE HASTA EL FINAL 

A TOA MI GENTE SEÑORA. 

 

Y MÍRALOS, VUELVE TUS OJOS. 

 

DE TANTO COMO TE QUIERE LA ESTRELLA, AQUÍ EN MADRID 

DE TANTO COMO CONFÍAN EN TI, 

POR ESO ESTÁN AQUÍ REZANDO 

POSTRAOS BAJO TUS PIES, LLORANDO HASTA SIN QUERER. 

 

COMO SI ESTUVIERA ALLÍ,  ROCÍO 

COMO SI ESTUVIERA ALLÍ, CONTIGO 

COMO SI ESTUVIERA, ALLÍ. 

 

COMO SI ESTUVIERA ALLÍ,  ROCÍO 

COMO SI ESTUVIERA ALLÍ, CONTIGO 

COMO SI ESTUVIERA, ALLÍ. 
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 NUESTRO CORO 

“CAMINO Y ROCÍO” 
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